

## ABSTRAK

Konsep bioregionalis yang dikemukakan oleh A. Sonny Keraf telah menjadi fokus utama dalam pengembangan ekowisata. Teori tersebut diterapkan pada kasus di Batu Kuda Manglayang untuk menggali lebih dalam bagaimana konsep ini dapat diterapkan dalam praktik ekowisata di kawasan tersebut. Pokok masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana konsep bioregionalis A. Sonny Keraf dapat diimplementasikan dalam pengembangan dan manajemen ekowisata di Batu Kuda Manglayang. Bagaimana penerapan konsep ini mempengaruhi pelestarian alam, kesejahteraan masyarakat lokal, dan keberlanjutan ekowisata di kawasan tersebut.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis penerapan konsep bioregionalis dalam konteks ekowisata, mengidentifikasi dampaknya terhadap pelestarian alam dan masyarakat lokal, serta menyediakan rekomendasi untuk perbaikan lebih lanjut. Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan jenis penelitian bersifat studi kasus atau lapangan. Data dikumpulkan melalui teknik observasi lapangan, wawancara dengan pemangku kepentingan, dan analisis dokumen terkait. Data dianalisis secara tematik untuk mengidentifikasi pola dan temuan utama. Data yang digunakan dalam penelitian ini meliputi data primer berupa observasi langsung di Batu Kuda Manglayang, wawancara dengan pengelola ekowisata, serta data sekunder seperti laporan penelitian terkait ekowisata dan dokumentasi terkait konsep bioregionalis. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan konsep bioregionalis A. Sonny Keraf di Batu Kuda Manglayang telah memberikan kontribusi positif terhadap pengelolaan ekowisata dengan meningkatkan pemahaman terhadap karakteristik alam dan budaya kawasan. Ini juga mendorong pelestarian alam yang lebih efektif dan pemberdayaan masyarakat lokal. Adapun tantangan dalam pengaturan lebih rinci dan perluasan kerjasama masih perlu diatasi. Kesimpulannya, konsep bioregionalis memiliki potensi besar untuk meningkatkan keberlanjutan ekowisata di Batu Kuda Manglayang, dengan catatan penting untuk adaptasi kontekstual dan kerja sama yang lebih erat dengan berbagai pihak terkait.

**Kata kunci:** *Sonny Keraf, Bioregionalisme, Ekowisata*